

# 70 11月園だより

ホームページ <https://www.aen.arakawa.tokyo.jp/minamisenju2/index.html>



## 記念樹に願いを込めて

園長 立石 晃子

ドナウ通りのモミジバフウの樹が上部から色付きはじめ、一日一日と紅葉が深まっています。ようやく秋の訪れを感じられ、秋がきちんとやってきたことにほっとしています。子供たちにとっては外遊びが心地よい季節です。年長組の子供たちは、「先生、お外行ってきます！」と元気に園庭に飛び出し、ドッジボールを楽しんでいます。

2学期の始業式で私は、2学期に幼稚園70歳のお誕生日を祝うこと、70歳の記念に木を植えたいのだがどちらの木がいいか選んでほしいと、子供たちにお願いをしました。1つは、春先に赤いコップ洗いのブラシのような雄蕊（おしべ）が見られ、子供たちに遊んでほしいと考えた「ブラシノキ（キンポウジュ）」、もう1つは花言葉が「平和・知恵」で幼稚園の幸せを願っての「オリーブ」の木です。一人1枚色シールを渡し、希望する方にシールを貼ってもらいました。年少・年中組の子供たちは遊びに使える「ブラシノキ」を選ぶ子が多く、年長組は「『幼稚園の幸せを願って』がいい！」と「オリーブ」を選ぶ子が多くなりました。それぞれに思いがあり、どちらかに選べず、2本とも植えることにしました。

10月23日（水）は朝から全員で園庭に出て、花屋さんに植え方を直接教わりながら植樹しました。土に堆肥を混ぜ、栄養のある土をつくりました。花屋さんから「いい顔のところを見つけて植えてね」と言われ、苗木を動かしながら、木がよく見える向きを探して位置を決め、つくった土を入れ、たっぷり水を遣り、植樹ができました。次の日、早速に「お水あげなくちゃ」とジョウロに水を入れて水遣りをしていた子がいました。来園の際には、子供たちと思いを込めて植えた「ブラシノキ」と「オリーブ」をぜひご覧になってください。



## 楽しいこといっぱい！子どもたちの園生活

### < 3 歳もも組 >

あれもこれもやってみたい！楽しそう！毎日わくわくするね。

運動会を通して、友達や教師と一緒に遊ぶことの楽しさをたくさん知ったもも組の子供たち。他学年のリズムや競技に興味をもち、好きな遊びの中で保育室に遊びに行き、踊りやルールを教えてもらい一緒に取り組む時間が増えたことで、年中・年長児への親しみや憧れの気持ちが増し、遊びも広がりを見せています。

11月は、バスに乗って初めての遠足に出掛けたり、焼き芋会・もちつき会をしたりと楽しい行事が待っています。「みんなと一緒にやって楽しかったね」という経験を一つひとつ積み重ねていき、その経験を園生活の中で再現して遊ぶなど、行事と園生活のつながりをもたせながら過ごしていきます。

### < 4 歳たんぼぼ組 >

からだを動かして遊ぶの大好き！

運動会ではスパローとの手紙のやり取りをしながら、イメージを膨らませたり、友達と一緒に動くことを楽しんだりしました。他学年の踊りにも興味津々で、どこかで曲が流れていたり、誰かが踊っていたりすると自然と輪の中に入り教えてもらったり、教えたりし、「もう一回やりたい！」と、運動会後も余韻を沢山楽しんでいた子供たちです。他学年との関わりも増え、戸外でも室内でも一緒に遊ぶ姿が増えてきました。

戸外はやっと過ごしやすい気候になりました。友達を誘ってリレーや大縄をしたり、鬼遊びをしたりと、体を動かしじっくりやりたい遊びを楽しんでいます。やりたいのに中々人数が集まらずつまらないと感じることも・・・。「みんなでやると楽しい！面白い！」という気持ちが育ってきているんだなと感じています。

### < 5 歳ばら組 >

みんなで力を合わせると、こんなことができる！！友達って素敵だね

運動会は年長組らしく、張り切って堂々で行う姿がありました。「すごく上手にできたね！！」と友達同士で話す声が聞こえてくるほど達成感を味わえました。その後は、他学年の友達と運動会ごっこをしながらリズムを教えたり、衣装を着せてあげたり、親子競技の保護者役をしたりして優しく関わりをもっています。学級では、友達と一緒に「ドッジボールやる人？」「人数が足りないから入ってくれない？」などと誘い合う姿があったり、「次は、こうしようよ！」などと提案したりする姿が見られるようになってきました。運動会を通して友達と力を合わせたり、自分なりに考えて挑戦しようとしたりする経験をし、自信や意欲につながってきたようです。

クラスで「冬野菜を育てよう！」とグループごとに今から何の野菜が育てられるのか調べました。「キャベツはどうか？」とタブレット端末で調べると、同じ仲間が出てきて「緑のキャベツ、赤いキャベツ、芽キャベツ！？なにこれ！」仲間育てるの、おもしろそう」ということで、色々な野菜の品種、種類を知り今から生長を楽しみにしています。